
STADT BIELEFELD 
- Betriebsausschuss Umweltbetrieb - 

Sitzung 
Nr. BUWB/046/2009 

 

 
Niederschrift über die Sitzung des Betriebsausschusses Umweltbetrieb am 

16.09.2009 
   

Tagungsort:   

Beginn: 17:00 Uhr  
Sitzungspause:   
Ende: 17:34 Uhr  

Anwesend: 
 
CDU 
Frau Ursula Bernecker   
Herr Wilhelm Kleinesdar   
Herr Ralf Nettelstroth   
Herr Lothar Pollmann   
Herr Detlef Werner   

SPD 
Frau Dorothea Brinkmann   
Herr Holm Sternbacher   
Herr Andreas Winter   

Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Rainer-Silvester Hahn   
Herr Dr. Jörg van Norden   

BfB 
Herr Gerd-Peter Grün   
 
 

Von der Verwaltung: 
 
 
Frau Ritschel 
Herr Kugler-Schuckmann 
Frau Gertsen 
Frau Hauptmeier-Knak 
Herr Barthel 
 
 



Vor Eintritt in die Sitzung stellt Herr Dr. van Norden fest, dass die Einladung zur Sit-
zung ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgt und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 

Öffentliche Sitzung: 
 
 
Zu Punkt 1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die  

45.Sitzung des Betriebsausschusses des Umweltbetriebes am 
19.08.2009 

  
Es werden keine Einwände erhoben.  
 

 Beschluss: 
 
Die Niederschrift wird nach Form und Inhalt genehmigt. 
 
- einstimmig beschlossen - 

 -.-.- 
 
Zu Punkt 2 Mitteilungen 
  

Frau Ritschel weist auf das ausgelegte Faltblatt „StadtParkLandschaft“ 
des Umweltamtes hin und bittet um Kenntnisnahme. 
 
 

 Beschluss: 
 
- Der Ausschuss nimmt Kenntnis -  

 -.-.- 
  
 
Zu Punkt 3 Anfragen 
  

Es liegen keine Anfragen vor.  
 -.-.- 
  
 
Zu Punkt 4 Anträge 
  

Es liegen keine Anträge vor.  
 -.-.- 
  
 
Zu Punkt 5 Beschlussfassung über die Ergebnisverwendung 2008 des Umwelt-

betriebes der Stadt Bielefeld 
- Vorlage liegt bereits vor/ 2. Lesung - 

 Beratungsgrundlage: 
Drucksachennummer: 7150/2004-2009 

  
Vor Abstimmung betont Herr Grün, dass er der Beschlussfassung Ergeb-
nisverwendung 2008 nicht zustimmen werde. Es könne nicht mehr Geld 
an den Haushalt ausgeschüttet werden, als Gewinn erwirtschaftet worden 
sei. Darüber hinaus erachtet er es als falsch, dass so auch die Rücklage 



angegriffen würde. 
Herr Hahn erklärt für seine Fraktion, dass er der Vorlage im Hinblick auf 
die große Lücke im Haushalt dieses Mal noch zustimmen werde. Grund-
sätzlich aber schließt er sich den Ausführungen von Herrn Grün an. Für 
die Zukunft betont er, dass ein Teil des Gewinns beim UWB verbleiben 
solle. 
Herr Nettelstroth schließt sich den Ausführungen von Herrn Hahn an und 
unterstreicht, dass mittel- bis langfristig Finanzierungs- und Unterhal-
tungsstrategien/ Konzepte entwickelt werden müssten ( Leitungsnetz, 
Gebührenentwicklung, Friedhöfe, Grünflächen ). 
Auch Frau Brinkmann schließt sich den Ausführungen von Herr Hahn an. 
 
 
 

 Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss des Umweltbetriebes der Stadt Bielefeld 
empfiehlt dem Rat, folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Der Rat der Stadt Bielefeld beschließt, den in der Bilanz  zum 
31.12.2008 ausgewiesenen Gesamtgewinn in Höhe von 6.356.668,74 
€ entsprechend den Sparten-Ergebnissen  gem. Anlage 1 zu ver-
wenden.  
 
Der Rat beschließt, die gebührenrechtliche Unterdeckung der Stadt-
entwässerung durch eine Entnahme aus der Gebührenrücklage  in 
Höhe von 1.199.658,47 € auszugleichen. 
 
- mit großer Mehrheit beschlossen - 

  
 -.-.- 
  
 
Zu Punkt 6 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der Verwal-

tung zum Sachstand 
  

Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen liegen nicht vor.  
 -.-.- 
  
 
 
 


